



□ 発行 芳賀町工業団地連絡協議会

□ 栃木県芳賀郡芳賀町芳賀台 98

□ TEL 028(677)5033

□ <http://www.hokoren.com>

□ E-Mail : [information@hokoren.com](mailto:information@hokoren.com)

□ 編集責任者 渡辺 信夫

## ■ 新旧正副会長引継ぎ

10月1日細岡大前会長、鈴木快彦前副会長と浦野誠新会長、種子俊明新副会長が富永英夫副会長の立会いのもと、引継ぎが行われました。

細岡前会長から年間スケジュールの説明や創立30周年記念事業等の思い出話があった後、富永副会長が「交通渋滞解消の一環として、宇都宮テクノ街道及び大塚バイパス整備や国道408号宇都宮高根沢バイパス整備、LRT工事に伴う渋滞問題などを関係機関に働きかけてきたこと。リーマンショック、東日本大震災を教訓にBCPの重要性を再認識したこと。また、創立20周年や30周年の記念事業について、準備に2年弱を要して開催したこと」など、芳工連の歴史におけるトピックを話されました。また、板戸大橋の4車線化やLRTトランジットセンターの整備計画などへの継続した取組が確認されました。



これを受けて、浦野会長は「継続事項に引き続き取り組んでいくとともに、ぜひ芳工連のBCPを策定して、被災時には企業間での連携を図っていききたい」と抱負を述べました。

これを受けて、浦野会長は「継続事項に引き続き取り組んでいくとともに、ぜひ芳工連のBCPを策定して、被災時には企業間での連携を図っていききたい」と抱負を述べました。

## ■ 若手研修会 ～ブラッシュアップセミナー～

総務企画部会主催の若手研修会を10月7日に開催しました。9社から入社して数年以内の若手社員12名が参加しました。

研修会は、それぞれのポジションで求められる基礎的な知識、折衝力、管理能力などのスキルを高め、会社の中心的役割を果たすことのできる人材の育成を目的にしています。

西尾義行総務企画部会長の開会の挨拶に始まり、研修は業務の忙しさの中で忘れがちなCS概念、ビジネストークのテクニック、段取りのよい命令の受け方、報告の仕方など実践的なテーマで行われました。



研修後の受講者アンケートには「人を4つのタイプ別に分けた応対話法は対人関係に役立つと感じた」、「ビジネストークにおいてクッション言葉の重要性を感じた」、「グループワークでは人

によって考え方が大きく異なると感じた」などの記述があり、気づきの一端を聞くことができました。

さらに、「肯定的な言葉を使う」、「多くの人とコミュニケーションをとる」、「相手の方に合った対応をできるようにする」、「周りから信頼してもらえるよう行動する」などの決意表明もありました。

また、「菊地講師のような上司がいたら良いな」とのコメントも寄せられていました。

参加された皆様が、決意を新たに次のステージに立って益々ご活躍されることを期待します。



## ■ 第3回 クリーン作戦で団地内を一掃

環境整備部会は、工業団地に立地する企業様に呼びかけ10月21日、第3回クリーン作戦を実施し、68社から246名の皆様の参加・協力をいただきました。企業の皆様のご支援とご協力に感謝を申し上げます。

今回はケヤキなどの落葉が道路側溝のグレーチングを塞ぎ、排水しづらくなっている箇所を重点に清掃を実施していただきました。



工業団地内では、一部緑地の雑草除去が施されていないため、道路縁石まで繁茂している所がありましたが、空き缶、ペットボトル、買い物袋などの「ポイ捨て」は減っているようです。これは工業団地に立地する企業様総出の清掃活動そのものの視覚的な啓発効果や団地内通行者が綺麗なところにはゴミは捨て難いという意識を抱いたことによる効果と推察して



ますが、なかなか「ポイ捨て0」とはいかないようです。

## ■ 安全衛生部会を開催

10月22日開催した第2回安全衛生部会に7名の皆様の参加をいただきました。

荒井治安衛生部会長から「新型コロナウイルス緊急事態宣言は解除されましたが、今後も注意を払った部会活動について、ご検討くださるようお願いいたします」などと挨拶がありました。

協議事項のうち、普通救命講習会は①10月28日(木)、②11月25日(木)、③12月8日(水)、④1月25日(火)に開催することで再確認しました。

安全活動事例発表会&安全衛生講習会は、11月30日(火)に開催することで決定しました。当日、大会議室は50人までとしてリモートでの参加者も募り実施します。また、活動事例の発



表を山王テック(株)様が行い、その後大貫重範真岡労働基準監督署長から講話をいただきます。

危険予知訓練研修会は昨年に続き見送りますが、優良企業視察研修会は実施の方向で視察先をあたることになりました。また、次回の部会を3月11日(金)に開催することを決定しました。

## ■ 普通救命講習会

安全衛生部会が主催する第1回普通救命講習会を10月28日、15名の皆様に参加いただき管理センターで開催しました。

受講生は事前に応急手当WEB講習を受講し、発行された受講証明書を提示して約30分の実技講習を、1組5人ずつのグループに分かれて順次受講していただきました。

実技では訓練用マネキンを使用し、参加者一人ひとりが心肺蘇生法とAED使用法について実践しながらに訓練しました。安全確認、反応確認、119番通報と協力依頼、呼吸確認、胸骨圧迫の手順(新型コロナウイルスの関係で人工呼吸は省略)で、心肺蘇生を行ない、AEDが届けば直ちにAEDを使用し、除細動(電気ショック)を音声メッセージの指示に従って操作する一連の流れを繰り返し練習しました。忙しい中、真岡消防署芳賀分署の皆様にご指導いただき感謝申し上げます。なお、受講されていない方は、次回以降の講習会(③12/8、④1/25)に参加されますようお願いいたします。



## ■ 管理センター管理組合役員会を開催

10月26日、芳賀町と芳工連によって組織運営する芳賀町工業団地管理センター管理組合の役員会を開催しました。当組合は、管理センター及び体育館の運営や施設管理を行うとともに、芳工連の活動運営の助長と地域における施設の有効利用の促進を目的としています。

開会にあたり古谷一良組合長(芳賀町副町長)は「今年も新型コロナウイルス感染症により、町の多くのイベント等が中止や延期となっている状況で

す。最近では感染者数が減っていますが、気を緩めると第6波が心配されます。第3回の接種も検討されているようですが、実施の際は速やかな対応をしてまいります」となどと挨拶しました。

会議では、上半期の管理運営状況、予算執行状況、工事及び修繕等の内容、会議室及び体育館利用状況、事業継続計画(BCP)の一部改正などについて審議いただきました。

利用料金収入は、感染症対策として会議室等の貸出しを制限した前年同期と比べると増えていま



すが、8月20日から9月30日までの緊急事態宣言に伴い、貸出しの中止や制限をしたため例年に比べると大きく落ち込んでいる状況です。

工事関係では、下半期に町が高圧ケーブルの交換工事とテナント棟の空調設備の改修工事を実施します。また、大会議室や体育館の雨漏り修繕などについて、町と協議のうえ進めてまいります。

LRTトランジットセンターについては、公共交通の結節点として整備しますので、利用者の移動距離が短く、利便性の良い場所として工業団地管理センターの一部を利用します。旧レストラン棟を取り壊して、待合所、トイレ、駐輪場を設置し、バス、タクシー、送迎自家用車の乗降場所としてロータリーなどを整備する予定です。一般車は既存の芳賀バスターミナル駐車場を利用させていただく計画です。また、テナント棟は一部改修して、観光案内所兼物産販売として活用する方向で検討中です。令和5年3月の開業に向けて、来年度整備となりますので、案が決定次第お知らせいたします。と町から説明がありました。

これに伴い、テナント棟は令和4年4月1日から利用できなくなります。



## ■ お知らせ

協永堂印刷(株)様から芳賀町内の小中学校に不織布マスク 12,000枚が贈呈されました。芳賀中学校に6,000枚、芳賀東・北・南の3小学校には各2,000枚が贈呈され、児童・生徒・教職員の皆様にご活用いただければ幸いですと話されていました。



(芳賀東小学校)



(芳賀北小学校)



(芳賀南小学校)



(芳賀中学校)

## 芳工連日誌

### 【10月の実績】

- 1日 正副会長引継ぎ
- 7日 若手研修会
- 21日 第3回クリーン作戦
- 22日 安全衛生部会
- 26日 管理センター管理組合役員会
- 27日 資源ごみ回収日
- 28日 普通救命講習会①

### 【11月の予定】

- 11日 第2回環境整備部会
- 12日 初級管理者研修会
- 24日 資源ごみ回収日
- 25日 普通救命講習会②
- 26日 安全運転講習会(動画KYT)
- 30日 安全活動事例発表会